

aufzugehen: „Haben Sie bei Ihren Bekannten zu Mittag gegessen?“ fragte sie. „Nein.“ „Überhaupt nicht gegessen seit unserer Abfahrt?“ Er besann sich ein wenig: „Nein, ich habe es vergessen, und besinne mich jetzt, daß ich auch zu Hause nicht gefrühstückt habe.“ Tante Susanne lächelte: „Dann erlauben Sie, daß ich Ihnen mit Ihren eigenen Wohlthaten das Leben rette.“ Damit bot sie Herrn Reward von dem Kuchen, welchen er ihr gebracht und der sich in ihrer Reisetasche befand. Herr Reward aß anfangs wie ein Kranker, erholte sich aber sichtlich, lachte zuletzt und sagte: „Ach, wir Gelehrte sind doch traurige Subjekte! Das Leben wird mit uns fertig, aber wir verstehen nicht, mit dem Leben fertig zu werden.“ Tante Susanne sprach noch längere Zeit freundlich mit Herrn Reward, und als wir zu Hause anlangten, sagte sie zu Papa: „Ich habe meine Aufgabe erfüllt, es fehlt kein einzig Haupt.“

Papa war sehr betrübt, daß Großmama seine Rückkehr nicht hatte abwarten können, denn er liebt sie sehr. „Musste es denn sein? konnte Mama denn meine Ankunft nicht abwarten?“ fragte er wieder und wieder, und empfing stets die Versicherung, daß es um mancher Umstände willen